

Fecha <b>24.10.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>PP-5</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

Calma en Puerto Vallarta,  
daños severos en  
Manzanillo, Barra de  
Navidad y Melaque  
[ RENÉ HERNÁNDEZ ]

# Daños en infraestructura y cortes a carreteras fue el saldo en Jalisco

## EMERGENCIA

► El gobernador Aristóteles Sandoval anunciaba los primeros reportes: "el daño ha sido severo, devastador y las ráfagas de viento siguen generando problemas"

[ RENÉ HERNÁNDEZ ]

Al final el saldo del primer golpe de *Patricia* en Jalisco puede resumirse en calma en Puerto Vallarta y daños en municipios como Barra de Navidad, Cihuatlán, Cuautitlán, y Cabo Corrientes.

El pánico cedió poco a poco. La noche de este viernes, el gobernador del estado, Aristóteles Sandoval anunciaba los primeros reportes: "el daño ha sido severo, devastador, la fuerza de este huracán que entró en Barra de Navidad con una fuerza de 340 kilómetros por hora y fue disminuyendo al entrar a tierra, pero las ráfagas de viento siguen generando problemas.

Las propiedades de unas mil 200 personas están anegadas en los mencionados municipios.

Las unidades de Protección Civil y el cuerpo de Bomberos se dedicaban a retirar troncos y escombros de las carreteras: "éstos son los daños materiales que tenemos; palmeras, árboles caídos, techos, cosechas", señaló el gobernador.

"Ahora hay que esperar, pueden generarse mayores precipitaciones con las precipitaciones, el incremento en las corrientes en arroyos y ríos; le hemos pedido a los ciudadanos

que prevengan esto, que no crucen ríos o arroyos y no intenten salvar nada de su patrimonio, ya les informamos que deberán conservar sus documentos en bolsas de plástico para salvaguardar su vida e integridad de ellos y sus familias".

Sin embargo y por fortuna, las afectaciones en el municipio de Puerto Vallarta por el paso del huracán *Patricia* no fueron las esperadas.

La población está en calma y no se han registrado daños de consideración ni víctimas fatales en este punto. El fenómeno ya se degradó a categoría cuatro, por lo que se registrarán lluvias atípicas en al menos 50 municipios de Jalisco de acuerdo con los reportes de Protección Civil estatal.

Sin embargo, las autoridades recomiendan abstenerse de aproximarse a arroyos y ríos; en el caso de quienes habitan cerca de las laderas, deberán mantenerse en los albergues. Los primeros reportes para la Costa Sur de Jalisco señalan daños en infraestructura. Cortes en carreteras y caída de árboles, manteniéndose el saldo blanco.

Ante la emergencia de instalaron 65 albergues en esta zona y 17 más en la Costa Norte; hasta el úl-

timo corte se habrían recibido a 8 mil 452 personas.

El secretario de Educación en Jalisco, Francisco Ayón, acompañado del secretario de Desarrollo e Integración Social, Miguel Castro Reynoso, llevó a cabo un recorrido por la zona del malecón de Puerto Vallarta para desmentir información que circuló en redes sociales sobre una supuesta devastación en dicha zona.

Francisco Ayón refirió que existen cuentas oficiales para dar a conocer a los ciudadanos información clara y oportuna de lo que se está viviendo en torno al huracán.

**HACIA GUADALAJARA.** Puerto Vallarta fue un pueblo fantasma por la tarde y noche. Desde un día antes de que el huracán tocara tierra, muchas personas, en su mayoría turistas, comenzaron a abandonar el puerto. Las carreteras rumbo a Guadalajara lucían abarrotadas, lo mismo que las estaciones para cargar combustible.

Incluso, durante la mañana de este viernes, un gran tramo de la autopista asemejaba un estacionamiento.

El Instituto de Astronomía y Meteorología de la Universidad de Guadalajara indicó, por medio del investigador Víctor Cornejo, que no



Fecha <b>24.10.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>PP-5</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

por eso Puerto Vallarta dejará de padecer afectaciones: se pronostican tormentas y vientos fuertes que podrían ocasionarlas. Algunas escuelas se convirtieron en albergues y los hoteles a pie de playa comenzaron a desalojar a sus huéspedes ante la alerta.

**PROTECCIÓN CIVIL.** Por el momento, los escuadrones de bomberos municipales y de Protección Civil del Estado, así como de la Fuerza Única y la policía municipal, invitaron a la ciudadanía a resguardarse en sus viviendas.

Las playas presentan un oleaje constante y con mayor fuerza de lo usual. Por otra parte, se registró el aumento del nivel de los ríos en Axtlán, pero el impacto más fuerte ocurrió en Barra de Navidad, Melaque, San Patricio, Campo Acosta, municipios de Cihuatlán y Tomatlán.

**MANZANILLO.** El puerto de Manzanillo registró daños que deberán cuantificarse durante este fin de semana; las lluvias continúan y los últimos reportes de Protección Civil indican que debido a los fuertes vientos, 130 árboles cayeron, lo mismo que varios espectaculares.

Lo que más sorprendió tanto a los habitantes, como a los turistas que se quedaron varados, fue que el mar salió hasta el boulevard de la zona referida.

Por la noche de este viernes, el secretario general de Gobierno, Roberto López Lara anunció el cierre de la **autopista** Guadalajara-Colima debido a la gran cantidad de agua que cayó y las inundaciones registradas. La prioridad era evitar accidentes en la carretera. También se registraron cierres parciales en la carretera 200 que comunica a Puerto Vallarta con Cihuatlán.



**AFECTACIONES.** Las **carreteras** se encuentran anegadas en varios municipios de Jalisco.

©POLICIAFEDMEX